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陈钦武的父母陈镇发与陈
素芳，均是普宁市占陇镇石港村
人，早年以务农为生。 除了陈钦
武，陈镇发与陈素芳还先后生育
了陈钦伟、陈钦雄、陈钦杰与陈
钦滨四个儿子。

“那时候，虽然日子也比较
艰苦， 但是一家七口其乐融融，
生活平凡而幸福。 ”陈钦武向记
者回忆称， 他们家的噩梦是在
2002 年左右开始的， 当时年仅
8 岁的四弟陈钦杰因尿液带血，
后被诊断为肾病综合征。 两年
后，8 岁的五弟陈钦滨也出现与
哥哥陈钦杰相同的症状。 自此，
这两个弟弟就踏上了四处求医

问药的路子，并且只能一直靠药
物维持。

然而， 病魔并没有就此收
手，就在全家为两个小儿子的病
情奔波劳碌时，2009 年，刚读完
初中就外出打工的二弟陈钦伟
经常出现头痛等症状，到医院检
查后发现已是尿毒症中期。

与两个幼年发病的弟弟不同
的是，陈钦伟虽然发病迟，但来势
汹汹。 陈钦武跟随父母先后辗转
汕头、石家庄、合肥等地就医，但
因囊中羞涩， 最终还是选择在家
进行药物治疗。 2012 年，陈钦伟
病情迅速恶化，急病发作三日后，
便在父亲陈镇发的怀里离世了。

“当时爸爸号啕大哭，妈妈
几次哭晕了过去。”陈钦武说，白
发人送黑发人，这对陈镇发夫妇
来说无疑是晴天霹雳。而在父母
仍未能从丧子之痛中走出来时，
陈钦武自己也在 2012 年因浑身
乏力前往医院求医就诊后，被确
诊为脊髓炎。 如今，在经过长达
7 年的求医治疗后，陈钦武留下
了双脚经常酸软无力的后遗症，
基本丧失了劳动力。

陈钦武告诉记者， 他们五兄
弟中，只有三弟陈钦雄的身体是健
康的，也是兄弟几个人中唯一结婚
成家了的。 目前，陈钦雄仍在广州
一家工厂打工，收入也相当微薄，

“三弟在广州要租房也要照顾自己
的家庭， 生活过得其实也很艰苦，
但每个月还是会寄点钱给我们兄
弟几个买药。 ”陈钦武说。

“我父母早年务农，因家庭
变故后，希望多挣点钱，便到普
宁当地的工厂上班，两个人一个
月收入加起来有五千来块，但基
本上都用来买药了，家里生活只
能靠低保度日，我和手术后恢复
情况良好的四弟陈钦杰也只能
做一些轻松的手工活儿帮补家
用。”陈钦武告诉记者，因为多人
患病，他原本贫困的家庭早已是
雪上加霜，如今家里还欠着十几
万元的外债。

据介绍，今年以来，汕头市
认真贯彻落实省委省政府和省
农业农村厅关于“一村一品、一
镇一业”工作部署，加强组织领
导，落实责任，加强宣传发动和
培训指导， 全力推进“一村一
品、一镇一业”项目申报入库、
专家评审、 公开公示、 审核审
批、资金下达、项目建设及专业
镇的申报工作。

汕头市农业农村局已成
立“一村一品、一镇一业”富民
兴村产业工作专班，并多次召
开会议就该项工作进行部署，
明确落实区县 、 镇 （街）、村
（社区） 以及各级农业农村部
门的责任， 细化任务分工，确
保按时按质完成项目申报和

建设任务。
但实际上， 早在 2018 年

底， 汕头市就已针对特色农产
品的分布情况和发展意向开展
了相关调查，并依此对全市“一
村一品、一镇一业”工作的开展
进行全面谋划。同时，多形式组
织开展“一村一品、一镇一业”
宣传活动，进一步提高镇、村基
层建设工作热情， 调动农业企
业和农民群众参与建设的积极
性，激发农村发展活力。

目前，汕头全市共有 46 个
村在广东省农业农村厅财政专
项资金使用监管平台“一村一
品、一镇一业”项目申报系统申
报入库，其中有 27 个项目通过
专家组评审、区（县）农业农村

局审核、 区（县） 人民政府审
批， 是全省最早完成 2019 年
度“一村一品、一镇一业”建设
项目审批工作的地级市之一。

而且，上述这 27 个项目的
建设资金 2700 万已经下达到
项目实施单位。 项目实施单位
正在开展建设工程设计、 签订
设备购买协议、 种子种苗采购
协议等建设前期准备工作。

值得一提的是， 在汕头市
委、 市政府和农业农村局等部
门的重视下，汕头市在发展“一
村一品”工作中成果颇丰。在上
月公布的广东省 2018 年度推
进乡村振兴战略实绩考核工作
中 ， 汕 头 综 合 评 价 等 次 为
“好”。

羊城晚报讯 记者赵映光、
通讯员汕公宣摄影报道：9月3日
下午，汕头市公安局召开扫黑除
恶专项斗争新闻发布会。 记者从
会上获悉， 从今年1月1日至8月
30日，该市公安机关共打掉涉黑
社会组织5个、恶势力犯罪集团9
个、涉恶团伙99个；查破涉黑恶
案件523起， 逮捕涉黑恶犯罪嫌
疑人1091人；查封、冻结、扣押涉
案资产1.42亿元。

在当天下午的发布会上，汕
头市公安局也披露了当地警方
近期侦破的一宗涉嫌黑恶犯罪
案件。

据介绍，汕头警方根据前期
掌握到的线索 ， 在历经 7个月
的深入核查和细致取证后，成
功捣毁了一个以汕头潮南司马
浦镇人廖某宏为首的黑社会性
质组织 ， 抓获组织成员 15名 ，
冻结涉案资金近 500万元 ，扣
押涉案汽车、 放贷单据、 黄金
首饰、房产证、购房协议及其它
物品一大批。

经查，该涉案组织于2014年
初具雏形，2016底组织架构基本
成型，逐渐升级壮大，最终坐大
成势，通过操控春节期间司下社
区大埕赌摊、非法高利放贷后暴

力逼债，在当地造成恶劣影响。
2019年7月10日开始至8月

份，汕头市、潮南区两级公安机
关开始收网抓捕廖某宏等人，先
后抓获犯罪嫌疑人廖某宏、李某
华、廖某忠等15人。 廖某宏等人
落网后也供认了自2014年以来
通过垄断司下社区春节期间赌
摊生意、非法放贷、暴力逼债等
方式实施了多宗寻衅滋事、非法
拘禁等违法犯罪事实。

目前，汕头公安机关已侦破
廖某宏等人实施的寻衅滋事、非
法拘禁、故意伤害、开设赌场等
案件多宗。 经当地检察机关批
准，组织首要分子廖某宏等人已
被公安机关依法执行逮捕。

据悉，今年以来，汕头市委、
市政府把扫黑除恶专项斗争作
为当前主要政治任务，强力推进
扫黑除恶工作。 汕头全市公安机
关也充分发挥扫黑除恶主力军
作用，全警亮剑、主动出击，向各
类黑恶势力违法犯罪活动发起
了凌厉攻势。 在扫黑除恶专项行
动的带动下，汕头全市社会治安
大局持续稳定向好，今年前八个
月全市“两抢”警情在去年下降
34% 的 基 础 上 ， 同 比 又 下 降
46.5%。

羊城晚报讯 记者危健峰
报道： 梅平高速通车仪式 8 月
30 日在梅江区城北镇上村村
互通入口举行。 梅州市委书记
陈敏、市长张爱军、广东省交通
集团董事长邓小华等领导嘉宾
出席通车仪式。 梅平高速通车
后平远至梅州城区的车程将由
原来的 1 小时缩短至 30 分钟，
同时该条高速公路也是梅州乃
至潮汕地区连接江西省最快捷
的高速通道。

梅平高速起点位于梅江区
城北镇上村村， 与既有长深高
速相接，途经梅江区、梅县区、
平远县， 终点位于平远县大柘
镇田兴村，与平兴高速相接，路
线全长 33.356 公里。 该高速公
路采用双向 4 车道高速公路标
准， 设计速度为每小时 100 公
里，设 4 个互通口，分别是城北
上村互通、梅县区大坪（群益）
互通、平远县长田互通、大柘镇
田兴互通。 从梅州城北梅平高
速起点出发，不到 30 分钟即可
到达大柘镇田兴村（终点）；再
由此连接济广高速， 向南为济
广平兴段，去到兴宁；向北则途
经平远、中行河头、五指石等出

口，去到江西寻乌、瑞金方向。
同时，为方便过往车辆和旅客，
梅平高速设有城北停车区，内
设有公共卫生间、24 小时便利
店和粤运能源加油站。

记者了解到， 梅平高速
2015 年 9 月先行工程开工 ，
2016 年 10 月主体工程全面开
工，建设工期紧，工程施工难度
大。 值得一提的是克服重重困
难打通的梅平高速， 结束了梅
州城区到平远无高速公路的历
史， 对推动平远区域经济发展
将起到重要意义。 平远县具有
丰富的生态旅游资源和南粤古
驿道红色文化，境内有五指石、
南台卧佛、上举相思河、热柘温
泉等景区景点， 还有丰富的稀
土资源。 同时，梅平高速是我省
重点建设项目之一， 与梅河高
速、 平兴高速共同构筑粤东地
区高速公路“三角形”通道。 项
目的建成通车， 对完善广东高
速公路路网， 改善梅州地区交
通状况， 优化沿线地区投资环
境， 加强梅州与周边地区以及
粤赣两省的经贸往来有重要作
用， 该高速预计年通行车辆可
达 190 万辆。

羊城晚报讯 记者赵映光、 王漫
琪报道：4 日下午， 韩山师范学院文
学与新闻传播学院的报告厅内座无
虚席，中国孔子基金会传统文化委员
会副主任刘毅，为潮州多所学校的近
300 名师生带来了一场精彩的国学
专题分享会。

“在座的老师和同学们，记得你
们爷爷名字的请举手，记得你爷爷的
爷爷名字的请举手……” 昨天下午，
分享会伊始，刘毅以这样的互动方式
切入，讲述了传承中华优秀传统文化
的重要性和必要性，他认为推动中华

优秀传统文化的传承和不断创新发
展，才能更好地融入新时代、服务新
时代，才能解决“培养什么人，为谁
培养”等课题。

紧接着，刘毅通过多个中、高考
例子向现场师生介绍，语文是百科之
母，语文能力是人生成功最重要的能
力，也是传承中华优秀传统文化的有
效载体。 那么，应该如何构建一个的
文学功底以及学好语文的方法呢？刘
毅提出了一个“五四三二一”学习工
程, 并在现场进行了演示与互动体
验。 而所谓的“五四三二一”即“识五

千汉字、 读四大名著和四书五经、背
三百首唐诗宋词、 诵二百文言名篇、
熟一本中华文明史”。

据悉，此次专题分享会由山东省
儒学发展促进会、韩山师范学院文学
与新闻传播学院和传承创新研究院
共同主办。 活动策划人、传承创新研
究院文化顾问郑锐涛认为，文化是一
个国家、一个民族的灵魂，是一个国
家综合国力和国际竞争力的深层支
撑。 学习中华优秀传统文化，是作为
每一位有文化有素养的时代新人的
必然要求，也是历史赋予的重任。

潮州近 300 名师生聆听国学专题分享会

梅州梅平高速通车
构筑粤东地区高速“三角形”通道

汕头查破涉黑恶案件523起

揭阳普宁一家五兄弟三人患尿毒症
老二早逝老幺生命垂危盼救助

文 / 羊城晚报记者 赵映光

三年内将打造超100个
新型农业特色村镇

汕
头

文/图 羊城晚报记者 赵映光 通讯员 汕宣

澄海、潮阳和潮南的无公害蔬
菜生产； 澄海和龙湖的狮头鹅；南
澳的优质贝类和藻类；金平牛田洋
的对虾和青蟹等水产养殖……说
起汕头的特色农业产业，许多人都
会自然地想起这一大批闻名海内
外的“汕头牌”农产品。 而随着《广
东省“一村一品、一镇一业”富民兴
村三年行动方案（2018—2020年）》
的出台，汕头农业产业转型升级也
迎来了新机遇。

记者近日在采访中获悉，汕头
当前正在全力推动乡村振兴战略

落地生效，汕头市委、市政府和农
业农村等部门更是把发展“一村一
品、一镇一业”列入实施乡村振兴
战略的重点工作任务，立足资源禀
赋，突出特色主导产业，延长产业
链条， 做强做大富民兴村产业，全
面带动农业产业转型升级，促进农
民持续增收，推动乡村全面振兴。

按照相关规划， 今年汕头首
批将建设27个“一村一品” 专业
村，至2021年，全市计划建设100
个以上“一村一品”专业村和10个
以上“一镇一业”专业镇。

据了解，汕头市的农产品生
产基地在近年来逐渐摸索出一
条规模化、标准化、设施化、产业
化的路子，形成了一系列有影响
的品牌。

细数起来，在汕头的六区一
县中，富有地方特色的农产品比
比皆是：金灶三棱橄榄、西胪乌
酥杨梅、雷岭荔枝、溪南草莓、东
里林檎、 隆都台湾水果生产；和
利农种业、金韩种业和白沙蔬菜
良种繁育加工；澄海和龙湖狮头
鹅、德兴生猪等畜禽养殖；南澳
优质贝类和藻类、金平牛田洋对
虾和青蟹等水产养殖； 远东国
兰、丹樱生态园、金寿生态园等
观光休闲农业； 以及潮汕小菜、
亚热果酒、海水产品加工和果蔬
冷链配送等。

此外，汕头市目前拥有的县级
以上农业龙头企业94家（其中国家
级4家、 省级20家和市级52家）；有
农产品（食品）加工企业1200多家，
规模以上企业超过100家，14家从
事农产品加工的市级以上农业龙
头企业，年销售额50亿元。 全市新
制修订农业地方标准59项，累计建
设国家、省、市级农业标准化示范
区87个， 标准化生产面积超过9万

亩。 有广东省“十大名牌”农产品3
个，广东省农业类名牌14个，广东
省名特优新19个，国家地理标志保
护产品认证5个，绿色产品12个，无
公害产品认证76个。

据汕头市方面提供的官方
统计数据显示， 仅在2018年，该
市 的 农 林 牧 渔 业 总 产 值 就 达
204.70亿元，其中特色农业产值
约占农业总产值86%，每亩耕地
种植业年产值超过8300元。

而在《广东省“一村一品、一
镇一业”富民兴村三年行动方案
（2018—2020年）》 中， 明确提出
到2020年，我省粤东粤西粤北地
区74个县（市 、区）要实现“一村
一品、一镇一业”发展全覆盖，全
省建成200个以上“一村一品、一
镇一业” 农业特色专业镇，1000
个以上农业特色专业村。

对此，汕头市方面根据2018
年底全市特色农产品生产、分布
的调查情况，提出了该市2019至
2021年“一村一品、一镇一业”的
工作总体设想，至2021年，计划
在全市7个区县建设100个以“一
村一品、一镇一业”专业村。 同
时， 计划建设10个以上专业镇，
每个区县建设1至2个专业镇。

农产品生产基地发展道路日趋产业化

46 个申报入库项目中已有 27 个项目资金到位

今年首
批拟建设27
个“一村一
品”专业村

一个家庭如果有一人患上尿
毒症，这已是不能承受之重，而在
揭阳普宁市占陇镇石港村的一个
贫困家庭里，五兄弟中竟然有三人
相继被确诊患有尿毒症，这个原本
平凡而幸福的家庭，在接二连三的
打击下，支离破碎。

而更让人倍感唏嘘的是，这个
多灾多难的家庭近年来更是苦难
重重：五兄弟中的二弟陈钦伟在 7
年前因尿毒症去世；大哥陈钦武同
年被确诊患了脊髓炎，治疗后留下
了双脚酸软无力的后遗症； 去年，
已是尿毒症晚期的四弟陈钦杰在
社会各界的热心帮助下成功做了
肾移植， 但仍需持续吃药治疗；如
今， 年仅 22 岁的老幺陈钦滨又被
确诊为尿毒症晚期， 生命垂危，亟
待适合的肾源换肾。

害怕亲手“送走”二弟的悲剧
再次在五弟身上重演，今年 32 岁
的陈钦武日前在接受羊城晚报记
者采访时说，高额的医药费对于他
们这个负债累累的家庭而言，犹如
是一个天文数字，他恳求社会热心
人士能够帮帮他们，给他五弟陈钦
滨一个活下去的机会。

汕头警方扣押涉案物品一大批

省定贫困村潮阳区桥陈村近年来靠产业脱贫

进行肾透析的陈钦滨 受访者供图

潮南区雷岭镇素有“荔枝之乡”之称

梅平高速 姚滔尹 供图

病魔多年来的摧残，不仅让
陈钦武一家支离破碎，也早已让
陈钦武及其家人身心俱疲。但令
陈钦武略感欣慰的是，他的四弟
陈钦杰已在去年 1 月份成功做
了肾移植， 尽管仍需药物维持，
但恢复情况还算良好。

说到此处， 陈钦武感激万
分。他说，四弟的重获新生，也让
他们一家人仿佛又看到了希望，
期待老幺也能通过换肾手术让
生命延续下去。

其实， 在陈钦杰病危的时

候，五弟陈钦滨在去年 9 月初也
被诊断出病情加重，为慢性肾脏
病 5 期，但相较老四来说，他的
情况稍好一些。 陈钦武说，家里
为了抢救陈钦杰，不仅花光了热
心人士所捐赠的善款，而且还负
债累累，实在是再无余钱让陈钦
滨住进重症监护室治疗，只能让
其一边做透析一边想办法。

但这始终不是长久之计，今
年 7 月份，陈钦滨身体情况急转
直下，突然全身无力，头晕吃不
下饭，后经广东省第二人民医院

检查，医生表示虽然透析可以暂
时控制病情，但尿毒症治疗的最
好办法就是进行肾脏移植，这也
是他们生命得以延续的希望。

然而，陈钦武自己在心里算
了一笔账发现，按照陈钦杰此前
的移植手术费用计算，至少要为
五弟陈钦滨筹集到 60 万元左右
的款项，才能够顺利开展手术及
后期治疗，这个数字对于这个多
灾多难的家庭而言，无异于天文
数字。

据悉， 为了节省住院费用，

陈钦滨在广东省第二人民医院
住院治疗一个月后，目前已经回
到了普宁市， 入住普宁华侨医
院， 一边等待适合的肾源换肾，
一边筹集资金。

“我们在网络筹款，已经筹
到了超过 17 万元，但仍然有 40
多万元的费用缺口，实在是走投
无路了，只能再次向社会求助。”
陈钦武说，他五弟才 22 岁，未来
还有很长的路，实在不忍眼睁睁
地看着他和二弟一样离开，也不
忍父母再次承受丧子之痛。

祈盼社会救助让老幺渡过难关祈盼社会救助让老幺渡过难关

五兄弟四人患重病五兄弟四人患重病


